

**DISCOURS D'OUVERTURE**  
**JOURNÉE DES PARTENAIRES**

**8 JUIN 2009**

**THÈME : INTÉGRATION PAR L'ACTION**

**MESDAMES ET MESSIEURS,**

**BONJOUR,**

**AU NOM DU CONSEIL RÉGIONAL DE LA FTQ QUÉBEC ET CHAUDIÈRE-APPALACHES, JE VEUX VOUS SOUHAITER LA BIENVENUE À CETTE JOURNÉE SOUS LE THÈME « L'INTÉGRATION PAR L'ACTION ». NOUS SOMMES HEUREUX QUE VOUS AYEZ RÉPONDU À NOTRE INVITATION, DE PARTICIPER AVEC NOUS À CETTE JOURNÉE D'ÉCHANGES.**

**JE VOUDRAIS SALUER LES REPRÉSENTANTS DES DIFFÉRENTS PALLIERS DU GOUVERNEMENT DU QUÉBEC AINSI QUE NOS HÔTES LA VILLE DE QUÉBEC ET DES REPRÉSENTANTS DES VILLES ET DES RÉGIONS IMMÉDIATES DE QUÉBEC.**

**NOUS SOMMES D'AUTANT PLUS HEUREUX QUE VOUS AYEZ ACCEPTÉ CETTE INVITATION, PUISQUE SIGNE DES TEMPS SÛREMENT, NOUS NOUS RETROUVONS DANS LES LOCAUX DU MONDE SYNDICAL OU IL N'Y A PAS TRÈS LONGTEMPS, IL AURAIT ÉTÉ DIFFICILE DE RÉUNIR TOUTES CES PERSONNES DANS CETTE SALLE.**

**CETTE INITIATIVE DU CONSEIL RÉGIONAL FTQ QUÉBEC ET CHAUDIÈRE-APPALACHES EST TRÈS IMPORTANTE POUR NOUS ET NOUS CROYONS ÉGALEMENT POUR LES EMPLOYEURS ET LE DÉVELOPPEMENT DE NOS**

ENTREPRISES ET DES RÉGIONS. IL Y A BEAUCOUP DE CHOSES QUI SONT DITES ET QUI SONT FAITES CONCERNANT L'INTÉGRATION DES PERSONNES IMMIGRANTES DANS NOS MILIEUX DE TRAVAIL, ET NOUS CROYONS SINCÈREMENT QUE NOUS POUVONS Y APPORTER UNE CONTRIBUTION IMPORTANTE.

NOUS PENSONS BIEN HUMBLEMENT QU'IL Y A URGENCE DE RÉUNIR TOUT LE MONDE À LA MÊME TABLE POUR ÉCHANGER SUR LES ACTIONS À PRENDRE. LE CONSEIL RÉGIONAL DE LA FTQ REPRÉSENTE PLUS DE 55 000 MEMBRES QUI REPRÉSENTENT 20 SYNDICATS DU SECTEUR PRIVÉ ET PUBLIC DANS LA RÉGION DE QUÉBEC ET CHAUDIÈRE-APPALACHES ET NOUS VOULONS DEVENIR UN PARTENAIRE IMPORTANT DANS L'INTÉGRATION DES PERSONNES IMMIGRANTES AUTANT DANS NOS MILIEUX DE TRAVAIL QUE DANS LA VIE DE TOUS LES JOURS PUISQUE NOS TRAVAILLEURS ET TRAVAILLEUSES SERONT APPELÉS À LES COTOYER. IL Y A 16 AUTRES CONSEILS RÉGIONAUX COMME LE NÔTRE PARTOUT AU QUÉBEC.

QUELQUES QUESTIONS DOIVENT SÛREMENT SE POSER TELS QUE À TORT OU À RAISON :

- POURQUOI LES IMMIGRANTS NE RESTENT PAS À QUÉBEC?
- QU'ALLONS-NOUS FAIRE POUR RETENIR LES PERSONNES IMMIGRANTES?
- QU'AVONS-NOUS À OFFRIR À CES PERSONNES?

ET J'EN PASSE.

NOUS SOMMES BIEN CONSCIENT QUE DANS UN AVENIR TRÈS RAPPORCHÉ, NOUS AURONS À GÉRER LA DIVERSITÉ ET DANS LE MILIEU SYNDICAL, IL Y A DÉJÀ DES CLAUSES DE CONVENTIONS COLLECTIVES QUI VONT PERMETTRE DE FACILITER L'ARRIVÉE DES

**PERSONNES IMMIGRANTES DANS NOS MILIEUX DE TRAVAIL, JE PENSE ENTRE AUTRE AUX ARTICLES SUR LA DISCRIMINATION.**

**LA FTQ A DES SUGGESTIONS À VOUS FAIRE ET ELLE A DÉJÀ COMMENCÉ À TRAVAILLER IL Y A QUELQUES ANNÉES, SUR LE SUJET DU JOUR. BIEN QUE NOUS AYONS JUSQU'À MAINTENANT INTERPELLER NOS TRAVAILLEURS ET TRAVAILLEUSES SUR LE SUJET, JE DOIS DIRE QU'IL RESTE BEAUCOUP À FAIRE ET NOUS DEVRONS BIEN LES INFORMER, ENTRE AUTRE ACCUEILLIR DES PERSONNES IMMIGRANTES EST UNE FAÇON DE S'ASSURER DE LA PÉRINITER DE NOS EMPLOIS ET DU DÉVELOPPEMENT DE NOS ENTREPRISES. PUISQU'AVEC LE DÉFICIT DÉMOGRAPHIQUE ANNONCÉ ET QUI EST À NOS PORTES, NOUS DEVONS PENSER À DES SOLUTIONS INNOVATRICES DONT LES PERSONNES IMMIGRANTES FONT PARTI. IL Y A ÉNORMÉMENT DE TRAVAIL QUI EST DÉJÀ COMMENCÉ ET DES ENTREPRISES VONT À L'EXTÉRIEUR POUR RECRUTER DES TRAVAILLEURS ET TRAVAILLEUSES, LE MINISTÈRE DE L'IMMIGRATION, EMPLOI QUÉBEC ET COMBIEN D'AUTRES, APPORTENT UNE CONTRIBUTION ÉNORME À CETTE CAUSE.**

**MAIS COMMENT FAIT-ON POUR ARRIMER TOUTES CES IDÉES. JE CROIS QUE D'ICI LA FIN DE LA JOURNÉE, NOUS Y TROUVERONS SÛREMENT PLUSIEURS RÉPONSES.**

**MERCI ET BONNE JOURNÉE!**